

Protokoll der Vereinsversammlung 2022

Dienstag, 15. März 2022, 18.30 - 19.15 Uhr, Historisches Museum Baden

Anwesend: 24 Mitglieder
Entschuldigt: diverse Mitglieder

1. Begrüssung und Protokoll der Vereinsversammlung 2021

Präsident Kurt Wiederkehr begrüsst die anwesenden 24 Mitglieder und erwähnt, dass diverse Entschuldigungen eingegangen sind. Zum Tagespräsidenten wird Oskar Demuth mit Akklamation gewählt.

Der Präsident dankt der Protokollführerin Judith Meier für die Ausfertigung des Protokolls der letztjährigen Vereinsversammlung. Es wird von den Anwesenden mit Applaus genehmigt.

2. Berichterstattung über Aktivitäten des vergangenen Jahres

Kurt Wiederkehr berichtet über die wichtigsten Ereignisse des vergangenen Vereinsjahres:

Folgende Anlässe wurden durchgeführt:

- 5. September 2021: "Spinnerei Kunz in Windisch", Robert Kühnis führte auf dem letzten Rundgang im Rahmen des Industriekulturjahres 2020 durch das Kunz—Areal.
- 25. Januar 2022: "Mehr graben – mehr Wissen?", Archäologin Andrea Schär hielt einen kenntnisreichen und engagierten Vortrag über die Geschichte der Bäderforschung und ihre jahrelange Arbeit als Grabungsleiterin der Badener Bäder. Der Vortrag ist weiterhin auf der Website des Museums oder YouTube abrufbar
- Die neuen Industriekulturpfad (IKP)-Tafeln wurden von den SBB an einen sehr guten Standort in der Wartehalle versetzt. Neue Tafeln finden sich am Kamin der Brauerei Müller in Baden sowie am Flussübergang Neuenhof – Wettingen mit seiner Holz- und Eisenbrücke. Am 30. April erfolgt die offizielle Einweihung der renovierten Brücken samt unseren neuen Tafeln.

Des Weiteren berichtet Kurt Wiederkehr über die Erneuerung der Website des Industriekulturpfades. Sie soll u.a. Abfragen nach gewissen Kriterien wie «Branche X» oder «Gemeinde Y» ermöglichen und Zusatzinformationen bieten. Die Arbeiten gehen langsamer als gewünscht voran, u.a. da viele Texte und Bilder zu übernehmen sind und entschieden werden muss, was alles auf der Website zu sehen sein wird.

Willy Nabholz als Betreuer der Vereinswebsite «Melonenschnitz.ch» weist darauf hin, dass er nach jeder Veranstaltung einen kurzen Rückblick macht, so dass laufend aktuelle Informationen zugänglich sind.

3. Jahresrechnung 2021 und Revisionsbericht

Kassier Linus Eberle präsentiert die Jahresrechnung.

Aufwand: Es entstanden zur Hauptsache Ausgaben für den Unterhalt und die Erweiterungen des Industriekulturpfades, sowohl für neue Tafeln wie auch für die Website. Die Totalsumme des Aufwands beträgt CHF 28'670.09

Ertrag: Hier besteht ein grosses Loch, da das Geld für #Zeitsprungindustrie (CHF 20'000.00) vom Kanton anstatt 2021 erst im Jahr 2022 eintraf (s. unten). Mitgliederbeiträge gingen erwartungsgemäss gut ein. Die Totalsumme des Ertrags beträgt CHF 12'890.00. Damit resultiert aus der Erfolgsrechnung ein Verlust von CHF 15'780.09.

Die Revision wurde von Sarah Venzin und Markus Diebold vorgenommen. Der entsprechende, positive und von Markus Diebold verlesene Revisionsbericht wird mit Applaus von den Versammlungsteilnehmenden und mit Dank an den Kassier genehmigt. Dem Vorstand wird Entlastung erteilt.

4. Wahlen Vorstand und Revisoren (Durchführung Tagespräsident Oskar Demuth)

Linus Eberle tritt aus dem Vorstand zurück. Claudio Affolter stellt sich neu zur Wahl in den Vorstand. Kurt Wiederkehr, Sophie Jeuch, Willy Nabholz, Judith Meier-Gander stellen sich zur Wiederwahl. Tagespräsident Oskar Demuth führt durch die Wahlen.

Claudio Affolter wird mit Akklamation neu in den Vorstand gewählt und stellt sich kurz vor. Die bisherigen Vorstandsmitglieder werden mit Akklamation bestätigt. Auch die Revidierenden Sara Venzin und Markus Diebold werden mit Akklamation bestätigt. Sophie Jeuch wird das Kassenamt übernehmen.

5. Ziele und Jahresprogramm für das Jahr 2022

- Übernahme aller IKP-Standorte auf die neue Website, möglichst viele Zusatzinformationen.
- Sommeranlass: Vorgesehen ist ein Anlass zum Thema "Turnen", passend zum Turnfest in Wettingen
- Winteranlass: Noch offen

Ab 8. August 2022 wird das historische Museum geschlossen, damit nach jahrelangen, wenig wirksamen Flickarbeiten eine gründliche Erneuerung des Daches des Eingangsbereiches erfolgen kann.

6. Mitgliederbeiträge

Die Mitgliederbeiträge werden in der Höhe von U 25: 25.- / Einzel: 40.- / Paare+Familien: 50.- / Jur. Pers: 100.- unverändert beibehalten, was von den Anwesenden stillschweigend genehmigt wird.

7. Budget 2022

Das von Kurt Wiederkehr präsentierte Budget rechnet mit einem Aufwand von CHF 23'550.00 und ein Ertrag von CHF 33'540.00. Der Betrag von #Zeitsprungindustrie sowie Gelder für die 2 Standorte Brücke Neuenhof-Wettingen und Müllerbräu sind schon eingegangen resp. zugesagt. Der Gewinn aus der Erfolgsrechnung von CHF 9'990.00 scheint realistisch. Dem Budget wird zugestimmt.

8. Verabschiedung und Verschiedenes

- Kurt Wiederkehr dankt dem ausscheidenden Vorstandsmitglied Linus Eberle, der seit dem Bestehen des Vereins Melonenschnitz als Kassier im Vorstand wirkte, für seine Arbeit. Er hat beispielsweise nebst der Rechnungsführung alle Texte der Industriekulturpfad-Tafeln digital aufgenommen. Als handwerklich begabter hat Linus auch zugepackt, wenn es um die Montagearbeiten von Tafeln ging.

Als Abschiedsgeschenk überreicht Kurt Wiederkehr Linus Eberle ein Probesortiment von Whiskys samt «weiterführenden» Gutscheinen und wünscht ihm alles Gute für die Zukunft.

- Carol Nater Cartier orientiert über das Bestehen des Sammlungsgremiums, dem auch Mitglieder des Vereins Melonenschnitz angehören und stattet ihnen den Dank für die geschätzte Arbeit ab.

- im weitem orientiert Carol Nater Cartier über die Nachfolge des kantonsweiten Projektes #Zeitsprung Industrie. Es finden Gespräche darüber statt, ob ein Leistungsauftrag für ein dezentralisiertes Industriemuseum erteilt werden soll.

Zum Abschluss dankt Kurt Wiederkehr allen für das Erscheinen und lädt zum folgenden Anlass im Rahmen der aktuellen Ausstellung "Dem Samaritergedanken auf der Spur" mit Priscilla Squarise und Andres Greter, beide Mitglieder des Samariterversins Baden, sowie zum abschliessenden, vom Museum offerierten Apéro ein.

Der Präsident:



Kurt Wiederkehr

Für das Protokoll:



Judith Meier-Gander